
 

 

Replikatorstempel 
 

4708.1 
 

Replikatorstempel zum Transfer von Bakterien- oder Hefe-Kolonien von einer Nährbodenplatte auf eine 
andere. Stempel mit Fixierringen in gelb oder silber, Auslieferung mit 12 autoklavierbaren Transfertüchern in 
blau. in blau, rot und beige (für kräftig gefärbte Kolonien) können separat nachgekauft werden 

Material: Kunststoffblock (PVC), Ring aus Aluminium (kunststoffbeschichtet) 

Sterilisation: Achtung: Der Kunststoffblock ist nicht autoklavierbar, beständig bis 80 °C. 
Eine Sanetisierung des Replikastempels inkl. Haltering kann mit 70 % Ethanol vorgenommen werden.  
Die Tücher bestehen aus Baumwolle/Polyester und können autoklaviert werden. 
Die Tücher müssen vor der Anwendung sterilisiert werden.  
Hierzu packt man die Tücher übereinander in Aluminiumfolie ein und sterilisiert sie im Autoklaven oder 
Schnellkochtopf für 30 min bei 121 °C. Um die durch den Sterilisationsvorgang entstehende Restfeuchte zu 
entfernen, werden die eingepackten Tücher für 1-2 Tage in den Trockenschrank (oder Backofen) gelegt und 
bei 80 °C getrocknet. Durch das Schneiden der Tücher können lose Fäden anhängen, bitte entfernen Sie 
diese vor dem Autoklavieren mit Handschuhen. 

Maße: Stempel: 72 mm hoch, 81 mm Durchmesser, Haltering: Durchmesser innen 83 mm, Durchmesser 
außen 90 mm, Tücher: 15 x 15 cm 

Anwendung: Geeignet für Petrischalen mit Durchmesser 90 bis 100 mm. 
Stempel und Haltering, sowie die Pinzetten, die verwendet werden sollen, werden mit Ethanol gereinigt.  
Pro Platte, die repliziert werden soll, wird ein Transfertuch autoklaviert. 
Auf dem Haltering befindet sich ein kleines Loch, das als Referenzpunkt für die Mutterplatte und alle 
Replikationen dient, um die Platten vergleichen zu können. Der PVC Block wird mit der beiten Seite nach 
unten auf dem Arbeitstisch platziert. Ein einzelnes, autoklaviertes Tuch wird mit der sauberen Pinzette aus 
der Alufolie entnommen und zentriert und mit der weichen Seite nach oben auf den Block gelegt. Der 
Haltering wird (außen gehalten) waagerecht darüber geschoben und vorsichtig niedergedrückt, bis er das 
Tuch festklemmt. Das Tuch wird hierbei leicht nach unten gezogen und glatt über den Block gestreckt.  
Um Replikaplatten anzufertigen, wird zunächst die Mutterplatte, die die Bakterienkolonien trägt, umgedreht 
und waagerecht auf die Tuchoberfläche abgesenkt. Mit den Fingern wird leichter, gleichmäßiger Druck auf 
die Rückseite der Petrischale ausgeübt. Markieren Sie die Mutterplatte an der Referenzstelle des Ringes 
und heben Sie dann die Platte vorsichtig von dem Block ab ohne zu verrutschen. Tuch und Block bleiben 
unverändert stehen. 
Danach wird eine frische Nährbodenplatte umgedreht und auf das Tuch herabgelassen. Markieren Sie auch 
hier den Referenzpunkt an der Platte, um die Platten später vergleichen zu können. Wiederum wird leichter, 
gleichmäßiger Druck auf die Rückseite der Platte ausgeübt. So erzeugt man einen Abdruck (Replikat) der 
ursprünglichen Kolonieanordnung auf der neuen Platte. Dieser Prozess kann, abhängig von der 
Koloniedichte und dem verwendeten Agar, mehrfach wiederholt werden. Wenn man bei der Übertragung der 
Kolonien die Petrischalen nur leicht andrückt, lassen sich in der Regel 2-3 Replikate anfertigen. 

Reinigung der Tücher:  
Nach der Verwendung werden die Tücher in handwarmem Wasser mit etwas Spülmittelzusatz gewaschen, 
mit Wasser nachgespült und faltenfrei auf einem Tisch zum Trocknen (mit der weichen Seite nach oben) 
ausgebreitet. Nach dem Trocknen werden die Tücher erneut in Aluminiumfolie verpackt und hitzesterilisiert 
wie bereits beschrieben. Die Tücher halten bei sachgerechter Behandlung mehrere Jahre. 

 

 Replikatorstempel mit gelbem Ring + 12 Tüchern (blau)   4708.1   

 

Zubehör 

 Ersatztücher  

 36 autoklavierbare Tücher (blau)   4670.1 

 Ersatztücher  

 36 autoklavierbare Tücher (rot)    4688.1 

 Ersatztücher  

 36 autoklavierbare Tücher (beige) 4698.1 

 

Gebrauchsanweisung 

Carl Roth GmbH + Co. KG 

Schoemperlenstraße 3-5 • 76185 Karlsruhe 
Postfach 100121 • 76231 Karlsruhe 
Telefon: +49 (0) 721/ 5606-0 
Fax: +49 (0) 721/ 5606-149 
info@carlroth.de • www.carlroth.de  sse 06/2021 

Die Firma ist eine Kommanditgesellschaft mit Sitz in Karlsruhe, Reg. Gericht 
Mannheim HRA 100055. Persönlich haftende Gesellschafterin ist die Roth Chemie 
GmbH mit Sitz in Karlsruhe, Reg. Gericht Mannheim HRB 100428.  
Geschäftsführer: André Houdelet 
 

 



 

 

 

Replica Plater 
 

4708.1 
 
Replicator stamp for transfer of bacterial or yeast colonies from one culture medium plate to another. Stamp 
with fixation ring in yellow or silver coloured. 12 autoclavable transfer tissues are included. Transfer tissues 
may also be bought separately in colours blue, red, and beige (for brightly coloured colonies).  

Material: Plastic support block (PVC), ring made of aluminium (plastic-coated)  

Sterilisation: Plastic support block is not autoclavable, resistant up to 80 °C. Sanitisation of the replica 
stamp incl. holding ring can be carried out with 70 % ethanol. The tissues are made of cotton / polyester and 
can be autoclaved.  

The tissues have to be sterilised before usage. In order to achieve that, wrap the tissues one above the 
other in aluminium foil and sterilise them in an autoclave or pressure cooker for 30 mins. at 121 °C. In order 
to remove the residual moisture due to sterilisation, store the wrapped tissues for 1-2 days in the cabinet 
dryer (or oven) and dry them at 80 °C. Due to the cutting process, some loose fibres may adhere to the 
tissues. Please remove them carefully with a gloved hand prior to autoclaving. 

Measurements: Stamp: 72 mm tall, 81 mm diameter, holding ring: diameter inside 83 mm, diameter outside 
90 mm, tissues: 15 x 15 cm  

Handling:  Applicable for petri dishes of 90 to 100 mm diameter.  
Clean both stamp and holding ring with ethanol. Do the same with the tweezers which are to be used. 
Autoclave one transfer tissue for each plate that has to be cloned. 
There is a small whole on the locking ring that serves as a circumference reference point for the master plate 
and all subsequent replica plates. This allows for alignment of colonies. Place the PVC round block on a 
laboratory bench, large end down. A single, autoclaved tissue is removed from the aluminium foil with the 
tweezers and placed centred and face-up on the flat top surface of the block. The locking ring, (held 
horizontally on its outer surface), is carefully pushed down over the tissue. The cloth should be slightly 
stretched by the downward pressure exerted in initially securing the cloth. 
In order to make the colony replicas, the Petri dish, called the master plate, carrying microbial colonies is 
inverted and lowered onto the cloth surface. Very gentle, evenly distributed finger pressure is applied to the 
back side of the master plate. Before lifting the master plate from the block, mark the circumference of the 
master plate Petri dish to correspond with the mark on the locking ring to create a reference point. Now 
carefully lift the master plate. The tissue and locking ring remain undisturbed for replicating. 
Subsequently, a fresh sterile nutrient plate is inverted and lowered onto the tissue. Mark the circumference of 
the replica plate at the reference point. Again, very gentle, even pressure is applied to the dish in order to 
create an imprint (replica) of the original colony order. This process may be repeated depending upon the 
density of the colonies and the agar used. If you just press the petri dishes slightly while transferring the 
colonies, you can normally fabricate 2-3 replicas.  

Recovery:  
After usage, wash the tissues in lukewarm water with a little bit of washing-up liquid. Rinse them afterwards 
and spread them crease-freely on a table to let them dry (with the soft side facing upwards). After drying, 
wrap the tissues again in aluminium foil and heat-sterilise them as described above. The tissues last several 
years with proper handling. 

 

 Replica Plater with yellow ring + 12 tissues (blue)   4708.1   

 
Accessories 

 Replacement Tissues  

 36 autoclavable tissues (blue)   4670.1 

 Replacement Tissues  

 36 autoclavable tissues (red)    4688.1 

 Replacement Tissues  

 36 autoclavable tissues (beige) 4698.1 

 

Instructions for use 
 

Carl Roth GmbH + Co. KG 

Schoemperlenstraße 3-5 • 76185 Karlsruhe 
P.O. Box 100121 • 76231 Karlsruhe 
Phone: +49 (0) 721/ 5606-0 
Fax: +49 (0) 721/ 5606-149 
info@carlroth.com • www.carlroth.com  sse 06/2021 

The company is a limited partnership with headquarters in Karlsruhe, reg. court 
Mannheim HRA 100055. Roth Chemie GmbH, with headquarters in Karlsruhe, reg. 
court Mannheim HRB 100428, is the personally liable partner. Managing Director: 
André Houdelet. Sales tax identification number: DE 143621073. 

 


